6

月25日

Tel 0235-64-3941 携帯090-8929-4221 HPは「藤島 加藤鉱一」 と検索で入力を。

発行経費にカンパをお

編 集 発 行 日本共産党藤島支部 生活相談所 加藤鉱一 (宝徳)

教育」は、 鶴岡市教育委員会が進める「小中一貫 の公立イ 失敗しないか? エナプラン教育校

育」が今、 います。 界一のオランダで普及 した「イエナプラン教 「子どもの幸福度」世 ユニセフが公表した 注目されて

認定校として、 佐久穂町) 大日向小学校(長野県 本で初のイエナプラン いました。 2019年には、日 が開校して 私立の

しました。 常石ともに学園を開設県福山市が22年4月、 ン教育校として、広島 公立初のイエナプラ

設を活用しています。 た市立常石小学校の施 小中一貫校で閉校し 広島県福山市 (人口

> ています。 約46万2千人) は、 教育」の全面実施を決 委員会は、小中一貫教 教育校」に、転換を進め んでいく「イエナプラン とりの個性を尊重しな 育の方針から、 校を開設しました。 め、2つの義務教育学 015年に「小中一貫 自律と共生を学 人ひ

育長が、「学びの変革」

プラン教育を視察した 平川理恵教育長ととも 9年に市の三好雅章教 事業を進める広島県の きっかけは、201 オランダでイエナ

3年生の子どもたちが、それぞれ自分の ていることを出し合い、それをホワイト ドに書きながら、 足し算について考えて 対話をすることで、それぞれ違う発見があり それを出し合うことでさらに学びが広がる。

> と、 教科や学年枠を超える 確認していました。 析で、子どもの学びは、 方法、進度は子ども個 々に様々であることを そうした研究から、 市教育委員会は、 17年度の調査・分 理解する過程や

> > 澄んだ青空に輝き、実 が真っ赤な小花をつけ、 ヌタデ(アカマンマ)

の落ちる頃は里の秋で

転換した広島県福山市に学ぶ。

生の異学年集団を基本 導入を決めました。 単位で学びます。 重なっていたとして、 た子どもの姿が理想と と考え、オランダで見 めていく教育が重要だ 子どもが自ら学びを進 イエナプラン教育は、 ~3年生、4~6年

なります。 受け入れられるように や発達、経験などの違 に関係なく互いの個性 もたちは、一緒に活動 していくうちに、 いをあたり前のように 異学年集団で、「子ど 年齢

報から・上写真も)。 斐和子校長は述べてい ます(ベネッセ教育情 われています」と、 することが日常的に行 いに助けたり教えたり 年長者と年少者が万 甲

転換する自治体が生ま き、小中一貫教育から 茨城県つくば市に続

爽やかな秋空で、流行歌 を待って作業にかかる 照いしています。民報 配布者にご連絡下さい (月200円程度) 6月25人14,550円 5月29人32,840円

里の秋 二人 ああ 里の秋 口しずかなしずかな ってくる。 木の実の落ちる夜は 畦道や野原にミソソ 山里の静かさが伝わ いろりばた かあさんとただ

栗の実煮てま

手伝いさせられた。 業がしにくいので早く 苗代はぬかるので、 ある。 農繁期休みがあって、 終えたい。稲刈りは田 早かった。9月15日の 学校も高学年になると 植え同様、 代の稲刈りを終えたい。 余目まつりの前に、苗 れる前の稲刈り時期は 一番忙しい作業で、 今のように機械化さ 一年の中で

もあった。 が、刈り上げをした家 が彼岸の中日であった 刈り上げには「おは 大相撲秋場所千秋楽

すために、 をする。朝露の乾くの ぎ」か、餅をついて農 作業の区切りを祝い、 っていた。 れた人や親戚などに配 神仏に供え、働いてく して藁を干す「稲返し」 くので、今度藁を乾か 日も過ぎれば穂先も乾 杭掛けした稲は、 穂を内側に

村の四季

鈴木重雄(八色木) 49

も一人二人は天候に詳 はなかった。 だ。戦時中は天気予報 していた。何処の村に 予測をしながら作業を りやすいので、天候の などを口ずさみながら しい年寄りがいたもの 一日の作業を終える。 秋の空は天気も変わ

お背戸に

坂、春北、 時代から、バインダー があった。 稲刈りも、手刈りの 秋南の定説

バ(ウシのヒタイ)、イ

かかると、

天気は降り

鳥海山に首切り雲が

った。 なって焼却はしなくな 公害と言われるように て、遠くから見ると美 る。この赤い炎は夜に る。田んぼのあちこち 藁作業の材料にするが、 た藁は、家畜の飼料や なってもチラチラ燃え で、火をつけて焼却す に藁屑の山が出来るの して田んぼに撒いてく 残りはズタズタに切断 という機械が導入され、 しいなあと思うが、 ハーベスターで脱穀し

悪循環になったのであ 高額な農機具代を支払 も機械化が早かったが、 られて行く近代農業へ コンバインが駆使され、 る。これを農機具貧乏 うために、 に行くためでもあった。 早かった。 農作業を早 なかでも藤島、三川は と変わった。 みるみるうちに刈り取 く終えて都会に出稼ぎ 庄内地方は全国的に 今は大型圃場に大型 出稼ぎする

市景観計画」改

シミュレーション画像も

改定されました。 3月策定の「鶴岡市景観 平成25年(2013) 令和5年3月

のです。 するために策定するも 好なまちづくりを推進 事項等を示し、 方針や、具体的な制限 景観を形成するための 景観計画は、 景観良 良好な

能エネルギー発電施設 と景観との調和」、 特に、「大規模再生可

ける歴史的・文化的景 区と、松ヶ岡地区にお 「羽黒地域の手向地

通りや内川の眺めの緋 承」を、喫緊の課題と 「鶴岡らしさを表す、

してあげています。

新たにパネル面積

では、 な模様替え行為の制限 新築、増築、改築、 もしくは大規模 届出が必要なも 外観の大規模な

を超えるもの。 えるもの。 工作物で、高さ15m

建築面積500㎡を超

を超えるもの、

または

建築物で、高さ13m

いては、 や壁面への設置を除き るもの。ただし、屋根 合計が500mを超え 太陽光発電施設につ パネル面積の

地区における制限で

辺地区 羽黒地域手向地区 羽黒地域大鳥居周

> 3. 美咲町シンボルロ 羽黒地域松ヶ岡地

れています。 -ド地区などがあげら

設けるべき」との意見 ており、 発電施設は工作物とし 第2回景観審議会が開 が出されていました。 かれ、委員から「風力 令和4年11月18日に 一緒くたに扱われ 単体で項目を

> として扱ってきたが、 風力はこれまで工作物 件しか規定されていな **面積を追加した。** かったため、太陽光の **丄作物は高さの届出要**

等の運用で規制が可能」 と答えています。 風力はガイドライン

与える影響を、シミュ や風力発電等が景観に 充実しており、建築物 て「見える化」してい レーション画像を用い 「計画」の資料編が



東田川史跡、 東田 史跡物語 - 藤島に居住 青山 崇



のこと。庄内で明治27 957(昭和32)年4月 庄内農校に新任した1 私が藤島に来たのは

> 借家は危険と、八幡様 後の26日、鶴岡の2階 分に起った。その10日 年地震以来の激震であ 南側にある県官舎が空 64年6月16日13時1 60年ほど藤島に居住し った新潟地震が、 いたので移住した。 以来2022年まで

川文化記念館が開館し ったが、 あったのですぐ近くだ った。知ったのは東田 史跡は町役場敷地で 何も知らなか

たものだったが。

あっては

は?映画にはよくあっ のイジメやイヤガラセ りはしているが、

30年ほど前で、ごく 近年のことである。 役場庁舎が法眼寺正

943(昭和18)年、 間はこの地にあった。 現庁舎に移るまで40年 来1983(昭和58)年 移ったのは、戦中の1

川郡農会事務所の想い

出もあるかもしれませ

ビ出来る』と言って笑

やっとオナラもノビノ

命が狙われる原因は

験場・庄内分場の学生 どうなんでしょう。 るものだったト。 たト。手で叩くと手が ぶん殴られたものだっ は、太鼓が合図だった。 が、俺の近所の農業試 ていたという。蛇足だ ラッパの合図で行動し は、消灯ラッパで、親 寝て又泣くのかや、 さんに叱られる、 クハラで裁判になった 痛いから色んな物で殴 いがあれば、上官から なんだと。 昔の軍隊は ッパの合図に付いた唄 父から聞いた陸軍のラ しょんべんして寝れ~、 起床ラッパ。床取って 起きろ、 に後れをとったり間違 ▲しかし、皆との行動 起きろよ起きろ、 起きねと班長 とは

> 訓練期間はもうすぐ終 ない程のどんな事があ 命を狙わなければなら 給料を貰って訓練に励 衛官になる事を志し、 歳の候補生にやられた 自分の子供のような18 年がいっている上官は、 は、統合幕僚長の言。 わり、任官されようと ったんでしょうかの んでいたのでしょうが のだ。今年の4月に自 いうのに。

出したのだろうか。 選ばれて委員会は動き 実の発表を乞う。(石川) はなく、命を狙われる 順で、この時はそうな 場所に着座してから渡 表では、弾は銃を撃つ のところのテレビの発 立ち上げると発表して 接点が不思議とも。 真 っていなかったという。 いたが、どんな方々が の為に第3者委員会を ▲幕僚長は、真相究明 ▲また亡くなった上官 し、充填させるのが手 18歳の彼の上官で

門より50mほど北側の 以前の生まれの人は電 るでしょう。また大正 場としての想い出はあ 地から、この史跡地に ほとんどの町民は役 以 るが、数回の校長交渉 れ、今では笑い話にな 若い女教師から女子ト 現運動が起こった。戦 後も変わらず職員トイ 治を中心に各界で革新 る宴席で〝良かったー た。中年の女教師はあ でも良いと言わなかっ イレ新設の要求がださ 庄農分会は職場要求実 の風が吹いた。高教組 レは男女丑用であった。 この頃の日本は、政

ならない事が起きたと